

児童文学

「不作の年」で済ませられるか

児童文学を読む大人同士の情報交換

創作 最 首 悟

一年たつた。たの輝針盤という匿名書評欄に、いへんだったと、このコラムの担当者の柏谷さんがいへんだったと、彼が書いた書評がまとめて入っている。初出一欄にそのことは載っていないので、正確には、ああ、あの書評は『グリックの冒険』の齋藤惇夫であったかと思う。ちょっととくやしいけれど、それはそうだ。

子どもに直接言及することをしないで、といふよりは、それは許されないこととして、児童文学を読む大人どうしの情報交換のよなことをしたかった。前に福音館の「子どもの館」という月刊誌があって、情報交換といいで、といふよりは、それは許されないこととして、児童文学を読む大人どうしの情報交換のよなことをしたかった。前に福音館の「子どもの館」という月刊誌があって、情報交換といいには語弊があるが、ややそのような機能をはたしていた。斎藤惇夫の『僕の冒険』(日本工ディースクール出版部、一九八七・三)に、「子どもの館」

でも單純に児童文学が好きだ

とほいにい。どつか幼稚教育ち上がつてないんじやない

つかって、清水さんとは大幅に評価がちがつたが、別の立場と

いふこともあったので、同じ場

でそういうことができるといい

のである。児童文学には、今、深刻にそのことが求められていい。そういう機運に向かっての一石と思うと、この一年大変ばかりではなかったことになかりではなかったことになる。

児童文学を読む大人の一読者の感想にすぎなかつたとして、も、しかし、それなりに、児童文学を求める気持ちは切実であることを一年間述べた。切ない

かつた。不作の年で済ませられることを、ついでに、『無能の人』(日本文芸社、一九八七・九)に匹敵する作品には、出会わなかった。絶望と紙一重離れて、見えないけれど確実に希望はそこにあつた。『無能の人』は、『砂の上のロビンソン』(新潮社、一九八七・五)をあるし、『子ども観』が関わる本をプレゼントする業界を担う人(日本文芸社、一九八七・九)に匹敵する作品には、出会わなかった。絶望と紙一重離れて、見えないけれど確実に希望はそこにあつた。『無能の人』は、『砂の上のロビンソン』(新潮社、一九八七・五)を

上野 瞭氏



上野 瞭氏

るか、が問題である。

子どものために子どもが読む

本をプレゼントする業界を担う

人々の懸念苦闘をないがしろに

しないように努めたが、『児童

文学』(『児童』)が、そこには

から、まったく無攻撃的という

わけにはいかなかつた。(さい

しゅ・さとる氏)(東京大学助手

・生物学専攻)